

Fecha	Sección	Página
05.10.2022	Negocios	2

Temen se pierdan 35 años de sanidad e inocuidad agropecuaria

Prenden las alertas iesgo sani

Productores prevén afectaciones a agroexportaciones mexicanas

NALLELY HERNÁNDEZ Y MOISÉS RAMÍREZ

Eximir a las empresas de las tar alimentos e insumos para comestibles pone en riesgo más de tres décadas de sanidad e inocuidad agropecuaria del País, aseguran integrantes del sector.

Juan Cortina, presidente nacional del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), señaló que la medida implementada por el Gobierno pone en riesgo la posición de Méxi- Estados Unidos a donde exco como uno de los primeros cinco países del mundo con mejor salud agroalimentaria, lo cual es un activo que impulestar libre de plagas.

"Para nosotros eximir las importaciones del pago de aranceles aplicables y de la vigilancia de inocuidad y sanidad alimentarias por parte

de Senasica y Cofepris, pone

en riesgo a todo el País.

"México hoy en día es uno de los cinco países más limpios a nivel internacional, tanto de enfermedades de animales como de vegetales y nos ha tomado más de 30 años llegar a este estatus", explicó Cortina.

Con ello, además de exsupervisiones de las autori- poner la producción nacional dades regulatorias al impor- a riesgos por plagas o enfermedades no detectadas en los controles sanitarios, las exportaciones agropecuarias podría disminuir al considerarse productos de riesgo.

"Del lado de las exportaciones esta medida en particular podría resultar violatoria de una amplia red tratados comerciales, que nos puede cerrar mercados, empezando portamos el 80 por ciento de los productos agropecuarios nacionales", sentenció.

En 2021 las exportaciosa las exportaciones y permite nes agroalimentarias sumaron poco más de 44 mil millones de dólares y aportaron 9 por ciento del PIB.

> CNA no fue requerido para evaluar el plan anunciado, por lo que, en colaboración con un reducido núme-

ro de empresarios, buscará exponer a diferentes dependencias, entre ellas la Secretaría de Hacienda, los riesgos de evitar los controles del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad (Senasica) y de la Comisión Federal

para la Protección de Riesgos sanitarios (Cofepris).

En tanto, la organización México Unido Proteína Animal (MUPA), que representa a las principales asociaciones de productores de carne, exhortó a mantener los controles sanitarios sobre productos cárnicos para proteger y mantener el estatus de la producción nacional.

En una carta enviada al Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, la industria cárnica del País, conformada por la Asociación Mexicana de Productores de Carne y Mexican Pork, entre otros organismos, demandó que prevalezcan los controles sanitarios en la internación de los productos y materias primas.



Página 1 de \$ 150360.00 Tam: 420 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
05.10.2022	Negocios	2

Razones de peso

En los primeros ocho meses del año, los recursos procedentes de las ventas al exterior de productos agropecuarios ha ido moderando su participación, en línea con la estacionalidad de algunos alimentos. (Exportaciones no petroleras, millones de dólares 2022)



Página 2 de 2

2022.10.05